

Se registró una balacera en Quilicura:

Delitos de la última jornada dejan dos muertos y seis heridos a bala, incluidos menores de edad

Se investiga la relación entre grupos de lesionados que fueron atendidos en dos centros asistenciales de la capital y que involucran a adultos y adolescentes con impactos de bala. Los asesinatos ocurrieron en las comunas de Lampa e Independencia.

ALEJANDRA ZÚRIGA

Dos hombres murieron asesinados en plena vía pública y al menos seis personas —incluyendo menores de edad— quedaron heridas en diferentes incidentes con armas de fuego, ocurridos entre el viernes en la noche y la madrugada del sábado en la capital.

Una balacera ocurrida la noche del viernes en Quilicura terminó con tres heridos, uno de ellos, un menor de 14 años, y a las pocas horas, tres personas —dos adultos y un adolescente, también de 14 años— ingresaron de urgencia a la Clínica Las Condes con impactos por armas de fuego. Se investiga si los ataques estarían relacionados.

Los casos de los menores se unen al del joven de 16 años que este viernes fue herido de un disparo en la sien, a corta distancia —se mantiene en riesgo vital—, cuando salía de su casa en la comuna de Macul, y la balacera que la madrugada del miércoles, en el sector Bajos de Mena, en Puente Alto, le quitó la vida a un adolescente de 17 años y dejó heridos a sus dos hermanos, de 13 y 11 años, y a un adulto (23).

“En diferentes delitos hemos visto involucrados a menores de edad, tanto fallecidos como lesionados, producto de un arma de fuego, y en el caso particular de ayer tenemos justamente a un menor lesionado en la comuna de Quilicura y, además, uno ingresado a la clínica (...) con una herida producto de un proyectil”, comentó ayer el subdirector de Investigación Policial y Criminalística de la PDI, prefecto general Hugo Haeger, en un punto de prensa para abordar las crecientes cifras de homicidios e incidentes violentos con armas de fuego.

Se investigan bandas y vínculos entre heridos

El tiroteo en la población Parinacota, de Quilicura, dejó a uno de los menores, de 14 años, y a su tío, de 35, con riesgo vital.



Uno de los crímenes descubierto ayer fue el de un hombre en situación de calle, en Lampa.

VÍCTIMAS

Cinco menores heridos y un fallecido, de 17 años, se registraron esta semana.

Ambos llegaron hasta un consultorio con heridas de bala en el tórax y debido a la gravedad de sus lesiones fueron trasladados al Hospital San José, donde fueron intervenidos.

“Habrían estado conversando cerca de una plaza, al lugar habrían llegado otras personas, habrían tenido alguna pequeña diferencia de opinión y en ese contexto es que los sospechosos habrían disparado contra estas dos personas”, explicó la vocera fiscal del Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECOII), Denisse Valenzuela.

También detalló que en el lugar hay múltiple evidencia balística y que se están estableciendo

cuáles son las bandas situadas en el sector para buscar la identificación de los agresores.

Un tercer herido, aunque no de gravedad, fue un adulto mayor (87) que habría estado fuera de su domicilio cuando fue alcanzado en una pierna por una bala.

Y horas más tarde se informó que tres personas baleadas habían ingresado a la Clínica Las Condes: dos adultos —una mujer de 27 años y un hombre de 35 años, este último con una herida de carácter leve— y un menor de 14 años.

Tanto la mujer, que tenía impactos en el tórax, como el adolescente, herido en una extremi-

dad, fueron operados y están fuera de riesgo.

“Estamos revisando la posibilidad de que los dos hechos sea solo uno base”, comentó la fiscal Valenzuela.

Fallecidos en la vía pública

Entre los delitos violentos detectados en las últimas jornadas en la Región Metropolitana está el hallazgo de un cuerpo con dos impactos de bala, en la comuna de Lampa, y el asesinato, en un aparente robo, de un ciudadano colombiano, en Independencia.

El caso de Lampa se trata del descubrimiento, a eso de las 06:45 horas de ayer, del cuerpo de un hombre chileno de 29 años, con impactos de bala en la cabeza y el tórax.

Según el equipo ECOII, no se

encontró evidencia balística en el área —lo que podría significar que se usó un revólver, que no deja vainillas, o que estas fueron recogidas por los agresores—, y se están buscando cámaras de seguridad que puedan entregar información de lo ocurrido. Además, luego de enterado a familiares del fallecido se confirmó que este se encontraba en situación de calle.

“Podríamos indicar preliminarmente que no se movió, que no caminó herido, que no fue trasladado (...); este es el lugar, a mi juicio, donde lo agredieron y donde cayó”, comentó la perseguidora del equipo especializado de la fiscalía, Yasne Pastén.

Alrededor de la misma hora se alertó del asesinato de un hombre en las afueras de un edificio, en la comuna de Independencia. El ataque también fue con un arma de fuego y la víctima recibió

un disparo en el tórax.

Carabineros informó que se evalúa si el móvil del delito fue un robo, así como que el hombre no portaba identificación; no obstante, la persona que efectuó la denuncia, quien sería un amigo de la víctima, habría confirmado que se trataría de un ciudadano colombiano.

Balance PDI: 38% de las concurrencias son en la RM

De acuerdo con “las concurrencias” que ha tenido la Brigada de Homicidios a nivel nacional en lo que va de este año, explicó ayer el prefecto general de la PDI, “tenemos 672 delitos”. Mientras que la Región Metropolitana —agregó durante un balance de la incidencia de este crimen— es la que tiene el índice más alto: con 260 veces (o 38%) en que la policía ha debido asistir para efectuar procedimientos policiales por este ilícito en el período.

Las cifras sobre delincuencia —en particular sobre homicidios— han estado en el centro de la polémica, por las críticas a la ministra del Interior, Carolina Tohá, después de que afirmara que los 25 homicidios ocurridos en los días de Fiestas Patrias y confirmados hasta el sábado 21 de septiembre, si bien era una cifra “bastante importante”, estaba dentro de “los números que tenemos habitualmente”. La secretaria de Estado fue fuertemente cuestionada por sus declaraciones que, según sus críticos, otorga una “normalización” a este tipo de crímenes.

El feriado por Fiestas Patrias estuvo marcado por diversos hechos violentos, que reflejan la crisis de seguridad que vive el país: solo entre el 17 y 22 de septiembre se registraron 33 asesinatos, y si se compara la cifra con las festividades de 2019 —que tuvo la misma cantidad de días—, hubo un alza de casi el 27%, ya que entonces se registraron 26 asesinatos, de acuerdo con cifras oficiales.